
 

Protokoll  

43. Delegiertenversammlung vom Sonntag, 18. September 
2022 in der Hotel Post Sargans 
 
Vorsitz: Patricia Kelch 

Anwesend:  
Vorstand: Patricia Kelch, Präsidentin, Erika Schwab, Kassierin 
 Rebecca Vogt, Sekretärin 

Delegierte: Gemäss Eingangskontrolle: 51 Delegierte von 23 Sektionen 

Gäste: Clemens Mannhart, Präsident des Kleinzüchter Verein des Kantons 

St.Gallen 

Entschuldigungen: Vorstand KTS, Anja Marquardt 
 
Protokoll:  Rebecca Vogt 
 
Traktanden:     
 
1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzählerinnen und Feststellung der Präsenz 
3. Protokoll der schriftlichen DV 2021 
4. Jahresrechnung   

a) Vorstellung Jahresrechnung 2021 
 b) Revisionsbericht 
 c) Genehmigung Jahresrechnung 2021 
5. Jahresbericht der Präsidentin 
6. Mutationen 
7. Budget 2022  
8. Jahresbeitrag 2022                    
9. Anträge  
      KEFA Frist gerecht 26.11.2021   
  - Änderung des Entschädigungsreglement 
  - Kursteilnehmerzahl von 6 auf 4 Reduzieren  
  - Kursanmeldung 3 Monate vor Beginn   
12. Nächste Delegiertenversammlung 2023  
13. Mitteilungen, Jahresprogramm und Jugend 
14. Kurswesen 
15. Ehrungen  
16. Verschiedenes 
 

 

 



1. Begrüssung  

Um 10 Uhr beginnt Präsidentin Patricia Kelch die 43. Delegiertenversammlung von Fellnähen 
Schweiz.  

Heute sind die Begrüssungsworte ein Zitat: 

Ärger dich nie 

Über Menschen, die mit Lügen schneller an ihr Ziel kommen als du mit Ehrlichkeit.  

Warte und freu dich lieber auf den Tag, an dem du mit der Wahrheit im Gepäck lächelnd an 

Ihnen vorbei ziehst! 

Die Zukunft hat viele Namen.  

Für die Schwachen ist sie die Unerreichbare, 

für die Furchtsamen ist sie die Unbekannte, 

Für die Tapferen ist sie die Chance. Victor Hugo 

Und wenn du das Gefühl hast, dass gerade alles auseinander zu fallen scheint,  

Bleib ganz ruhig … 

Es sortiert sich nur neu! 

Im Wandel der Zeit.  

Wir sind im Vorstand bestrebt, unsere Vereinigung Fellnähen Schweiz zeitgemäß, schlank, sportlich 
und wendig im Wandel der Zeit anzupassen. Nur wer smart, flexibel und kompromissbereit ist, hat 
Chancen auf ein Bestehen in der Zukunft. 

Wir müssen uns jetzt schon für die Zukunft wappnen und verschiedenste Änderungen im Auge 
behalten, uns darauf einstellen, um Lösungen und Resultate zu schaffen, damit wir zukünftig weiter 
bestehen und weiterhin unser „Kerngeschäft Fellnähen mit Weiterbildung / Kurse“ ausleben, umsetzen 
und genießen können. 

Herzlich Willkommen an der 43. Delegiertenversammlung von Fellnähen Schweiz. 

Speziell begrüssen möchte ich die folgenden Gäste von Fellnähen Schweiz: 

• Liliane Rietberger, Ehrenpräsidentin Fellnähen Schweiz 
• Rosmarie Frauchiger, Ehrenmitglied 
• Annelies Holderegger, Ehrenmitglied 
• Ursula Tobler, Ehrenmitglied 
• Erika Rohrbach, Ehrenmitglied 
• Brigit Kummer, Revisions-Sektion FNG Biberist SO 
• Clemens Mannhart, Kantonalpräsident SG 

Verehrte Gäste, liebe Ehrenmitglieder und Delegierte – Patricia Kelch freut sich, dass ihr alle die Zeit 
und den Weg auf euch genommen habt, um heute dabei zu sein.  

Viele Entschuldigungen sind eingegangen. Zu lang die Liste, jedes Einzelnen vorzulesen. Patricia 
Kelch wünsche allen Entschuldigten alles Gute und ist ihr sicher, dass wir die Gelegenheit geben, sich 
an einem künftigen Anlass wieder zu sehen. 

Patrica Kelch erklärt das wir mittlerweile bei der 43. DV angelangt sind. In Belp 2019 fand sie 40. 
Jubiläums DV statt. Die 41. DV wurde nicht durchgeführt wegen Corona. Die 42. DV haben wir 
Schriftlich abgehalten.  

Die heutige Delegiertenversammlung wurde organisiert von den Fellnähgruppen Kanton St. Gallen 
unter der Federführung von Gaby Forrer und Helena Hutter. Die heutige Zusammenkunft findet 
wortwörtlich unter dem Motto «alle guten Dinge sind 3» statt. Die DV Sargans wurde ursprünglich für 
das Jahr 2020 geplant, leider mussten wir 2 Jahre darauf verzichten eine DV abzuhalten. Nun können 
wir uns endlich wieder treffen. Der Vorstand und die Organisatorinnen waren sich bewusst, dass der 



Eidgenössische Dank- Buss- und Bettag nicht optimal ist, aber andere Daten haben sich betreffend 
der Lokalität nicht ergeben. 

Es freut uns sehr, dass sich doch viele für zur Teilnahme an unserer Delegiertenversammlung 
entschieden haben und sich die Mühe gemacht haben nach Sargans zu reisen und den Tag unter 
gleichgesinnten Fellnäherinnen zu geniessen und sich freuen auf ein Wiedersehen nach langer 
Auszeit. 

Ein besonderer Dank gebührt den Fellnähgruppen des Kantons St. Gallen. Alle guten Dinge sind 3. 
Mit einer Engelsgeduld, grosser Portion Zuversicht und enormen Verständnis dürfen wir heute den 
besonderen Tag geniessen und Geschichte Schreiben. Eine DV durchzuführen über 3 Jahre ist 
einzigartig und gibt’s wahrscheinlich nie mehr und wird in Erinnerung bleiben. Herzlichen Dank im 
Namen vom Vorstand und allen Teilnehmern dem ganzen Team der Organisation.  

Gabi Forrer informiert über den Ablauf des Apéros und des Mittagessens. Ebenso dankt sie der FNG 
Widnau für die Tischdeko, die Herzen sind gefüllt mit Arvenholz und jeder Teilnehmer darf eines mit 
nach Hause nehmen. Viele Dank. Gabi Forrer macht Werbung in eigener Sache, die FNG aus den 
Kantonen, St. Gallen, Thurgau und beider Appenzell werden an der Olma teilnehmen.   

Die Delegiertenversammlung nach den traktandierten Traktanden abhandeln. Wünscht jemand aus 
der Versammlung eine Änderung der Traktanden?  

Dem ist nicht so. 

Dann lasst uns beginnen und somit ist die Durchführung der 43. Delegiertenversammlung von 
Fellnähen Schweiz eröffnet. 

 

2. Wahl der Stimmenzählerinnen und Feststellung der Präsenz 

Als Stimmenzähler schlägt der Vorstand vor:  

Jasmin Walser, FNG Romanshorn 

Barbara Tschudin, FNG Meisterschwanden 

Renata Hitz, FNG Calanda 

Der Vorschlag des Vorstandes wurde einstimmig genehmigt. Herzlichen Glückwunsch zu eurer 
Aufgabe.  

Rebecca Vogt liest den Artikel 3.7 unserer Statuten vor, somit für alle klar ist wer, welche Stimmen 
hat.  

Gemäss Eingangskontrolle, die durch Helena Hutter und Rebecca Vogt durchgeführt wurde, sind 
heute anwesend:  

1 Gast 

51 Delegierte 

23 Sektionen mit total 58 Stimmkarten. 

Das Absolute Mehr beträgt somit 30 Stimmen.  

Zum Gedenken an Kameradinnen 
Im vergangenen Vereinsjahr mussten wir Abschied nehmen von unseren lieben Freundinnen und 
Kameradinnen. 
mir wurden folgende Todesfälle gemeldet:  
FNG Lindwald, Möriken-Wildegg Maria «genannt Miggi» Rey 
FNG Tödi   Anna Engler 
FNG Tödi   Vreni Schmid 
FNG Basel   Klara Krähemann 
Ich bitte die Versammlung, sich zu Ehren der Verstorbenen von den Sitzen zu erheben. 



Die Menschen, die von uns gehen und die wir lieben, verschwinden nicht. 
Sie sind immer an unserer Seite… Jeden Tag… ungesehen… ungehört und dennoch immer ganz nah 
bei uns. 
Für immer geliebt und für immer vermisst, bleiben sie für immer in unseren Herzen. 
 
3. Protokoll der schriftlichen DV 2021 

Das Protokoll der schriftlichen Delegiertenversammlung von 2021 wurde in der Tierwelt publiziert und 
konnte von jedem einzelnen Mitglied gelesen werden. Zusätzlich wurde das Protokoll auf unserer 
Homepage publiziert und ist für jedes Mitglied auf www.Fellnaehen.ch zugänglich. 
Gemäss Statuten Art. Nr. 3.17 müssen Einsprachen schriftlich innert Frist nach der Publikation 
eingereicht werden.  
Es sind keine Einwände oder Änderungswünsche eingegangen. Somit gilt das Protokoll als 
genehmigt.  
Wir danken Erika Brechbühler für ihre Arbeit mit einem kräftigen Applaus. 
 

 

4. Jahresrechnung  

Patricia erteilt das Wort an die Kassierin Erika Schwab.  

a.) Jahresrechnung 2021  

Die Jahresrechnung wurde mit der Einladung zur DV versendet. Die Versammlung hat keine 
Fragen zur Jahresrechnung. Erika gibt das Wort weiter an die Revisionssektion.  

b.) Revisionsbericht 
Von der Revisionssketion FNG Biberist liest Brigitte Kummer den Revisorenbericht vor. 
Folgende Anträge werden gestellt:  
1. Die Jahresrechnung 2021 sei zu genehmigen und der Kassierin Erika Schwab, sei unter 

Verdankung der geleisteten Arbeit Décharge zu erteilen.  
2. Dem gesamten Vorstand mit der Präsidentin Patricia Kelch sei für ihren Einsatz zum 

Wohle des Vereins der beste Dank auszusprechen und ebenfalls Décharge zu erteilen.  

Patricia Kelch dank der FNG Biberist mit Brigitte Kummer und Denise Zopfi für ihre geleistete 
Arbeit.  

Patricia Kelch lässt über die Jahresrechnung abstimmen, die Jahresrechnung wird 
mehrstimmig angenommen.  

Herzlichen Dank an die Kassierin Erika Schwab für ihre zuverlässige und exakte Arbeit. Diese 
Arbeit umfasst zahlreiche Stunden in Fronarbeit und ich glaube das ist ein Applaus wert! 

 

5. Jahresbericht der Präsidentin  

Der Jahresbericht wurde mit der Einladung versendet. Gibt es Einwände oder Wortmeldungen zum 
sehr gut Verfassten Jahresbericht unserer Präsidentin Patricia Kelch? Die Versammlung meldet sich 
nicht zu Wort. Erika Schwab lässt über den Jahresbericht abstimmen, einstimmig und mit Applaus 
wird der Jahresbericht genehmigt. Vielen Dank an Patricia Kelch für ihren Einsatz für FNS.  

 

 

6. Mutationen 

Von der Fellnähgruppe Zuchwil wurden wir über die Auflösung per Ende 2021 informiert.  
Weiter sind 4 Fellnähgruppen mit Auflösung per Ende 2022 an uns getreten. 
Dies sind die Gruppen FNG Däniken, FNG Herzogenbuchsee, FNG Frauenfeld und FNG Seeblick. 



Wir bedauern diese Auflösungen sehr und wünschen dennoch den Näherinnen für die Zukunft alles 
Gute. 
Unsere Vereinigung hat laut Jahrbuch 2022 von Kleintiere Schweiz noch 52 FNG mit Total 408 
Mitgliedern.  
Die Fellnähgruppe Illighausen wurde im März 2022 umgetauft und reorganisiert mit neuen Statuten 
und heisst nun Fellnähgruppe Goldfaden mit der neuen Präsidentin Ruth Vogt. Die Fellnähgruppe 
Goldfaden hat die Philosophie einer FNG mit eigenständigen selbstständigen Näherinnen. Jeder Kann 
und Keiner Muss… Die Gruppe kann Nationalmitglieder aufnehmen und ist nicht mehr ortsgebunden 
in dem Sinne. Die Mitglieder nähen selbstständig für sich zu Hause und gemeinsam werden 
Verkaufslokalitäten wie Kunst.- Advents- Mittelalter und Sonstige-Märkte und Ausstellungen in der 
ganzen Schweiz mit den Produkten bestückt und von den Näherinnen selbstständig verkauft. Es 
finden keine Nähabende statt. Es finden dafür Meetings statt verteilt und organisiert unter den 
Mitgliedern. Bei den Meetings werden Infos, Hilfeleistung, Schnittmusterbesprechung und geselliges 
Beisammensein gepflegt. Eine reorganisierte Fellnähgruppe der anderen Art.  
Alle Jahre wieder die Erinnerung. 
Um eine saubere und Korrekte Mitgliederdatei zu Pflegen und zu verwalten sind wir auf euch 
angewiesen. 
Mutationen bitte immer sofort melden:  
Der Sekretärin vom Vorstand FNCH an Rebecca Vogt. für die Anpassung auf der Webseite Fellnähen 
Schweiz  
und bis Ende Mai dem TW-Shop, Sandra Lanz, damit diese für das neue Jahrbuch berücksichtigt 
werden. 
 

7. Budget 

Erika Schwab informiert über das Budget, welches mit der Einladung versendet worden ist. Aus der 
Versammlung kommt die Frage ob keinen Negativzinsen bezahlt werden müssen. Erika gibt Auskunft 
das dies bislang noch nicht der Fall ist. Sie erwähnt das es sehr wichtig ist das die QR-
Einzahlungsscheine korrekt ausgefüllt werden müssen, bei einem Fehler wir FNS Fr. 1.50, - belastet. 
Und bei Posteinzahlungen kommen Zusatz Kosten auf uns zu in der höhe von Fr. 3.00.-. 

Über das Budget lässt Patricia Kelch abstimmen, es wir einstimmig angenommen.  

8. Jahresbeitrag  

Wir schlagen euch vor, den Mitgliederbeitrag Anteil Fellnähen Schweiz weiterhin bei CHF 5.00 zu 
belassen. 
Den Anteil Seitens Rassenkaninchen Schweiz, welchen wir von unserem Mitgliederbeitrag 
anteilsmässig weitergeben, wurde an der DV 2022 von Rassenkaninchen Schweiz von Fr. 2.– auf Fr. 
5.– erhöht.  
Dementsprechend wird auch automatisch der Gesamte Jahresbeitrag von Fellnähen Schweiz um 
diesen Betragserhöhungsbetrag von Rassenkaninchen Schweiz angepasst. 
 
Die Kassierin stellt die Rechnungen aufgrund der Mitgliederzahlen im Jahrbuch von Kleintiere 
Schweiz. 
Die Beiträge werden nicht korrigiert. Die Mutationen der Mitgliederstatistik liegen in der 
Verantwortlichkeit der Fellnähgruppen.  
Gibt es Wortmeldungen dazu?   
Es gibt keine Wortmeldungen, Patricia Kelch lässt Abstimmen, der neue Jahresbeitrag wird 
mehrheitlich angenommen.  
 
9. Anträge 
Bei Fellnähen Schweiz ist ein Antrag ordnungsgemäss und fristgerecht gestellt von der der KEFA 
eingegangen.  
Darüber informiert uns Brigitte Kummer in Abwesenheit von Anja Marquardt.  
Folgende 2 Punkte sollen im Reglement angepasst werden:  



- Die Mindestteilnehmerzahl soll von 6 auf 4 reduziert werden.  
- Die Kurse müssen spätestens 3 Monate vor Kursbeginn angemeldet werden. 

Es ist so möglich mit weniger Mitglieder einen Kurs durchzuführen. Auch können so interessierte 
Näherinnen einen Kurs besuchen, ohne Mitglied zu sein.  
Es bleibt dabei das die Kurse nur alle 2 Jahre von FNS bezahlt werden.  
Patricia Kelch lässt abstimmen, die Änderung des Reglements wird einstimmig angenommen und tritt 
per 18.Septmerber 2022 in Kraft.  
 
10. Delegiertenversammlung 2023  
Die nächste DV 2023 findet am Sonntag, 12. März 2023 in Romanshorn statt in der Lokalität Parkhotel 
Inseli direkt am Bodensee. Es empfiehlt sich direkt am Samstag schon anzureisen. Stadtbesuch 
samstags über die Grenze hinaus im historischen Städtchen Konstanz und anschliessend den Abend 
geniessen beim Sonnenuntergang direkt am Bodensee. Am Sonntag gemütliches Frühstück im Hotel 
und ohne Reisestress direkt an die Delegiertenversammlung. Die Organisatorin der 
Delegiertenversammlung ist die Fachabteilung Fellnähen des Kleintierzüchterverbands Romanshorn. 
Auch bekannt als Fellnähgruppe Romanshorn.  
Alle Informationen dazu werden auf der Homepage aufgeschaltet und bei Fragen gibt gerne die 
Präsidentin der FNG Romanshorn Susanne von Büren Auskunft. 
Herzlichen Dank schon im Voraus für die Durchführung und Organisation und wir freuen uns auf eine 
gelungene DV im Kanton Thurgau. Da habe ich bestimmt einen kleinen Heimvorteil.  
Natürlich suchen wir für die DV 2024 und alle weiteren immer wieder noch Organisatorinnen. Wer hat 
Lust? Wer konnte bereits im Vorfeld Abklärungen treffen zur Durchführung der DV 2024? Wer meldet 
sich? 
Ich bitte Sie, die Möglichkeiten in Ihrer FNG zu besprechen – wir wären froh, wenn wir möglichst bald 
die DV 2024 vergeben könnten, damit den Organisatorinnen auch genügend Zeit für die Planung 
bleibt. Danke. 
 
11. Jahresprogramm  
Über die Creativa Dortmund 2023 berichtet Brigit Kummer im Traktandum 12 Kurswesen.  
Für das Jahr 2023 plant Fellnähen Schweiz erneut eine Erlebniswoche in Filzbach. Diese findet statt 
vom 16.-21. Oktober 2023. Die Lokalität eignet sich bestens für unsere Erlebniswoche. Preis/Leistung 
sind super. Die Verpflegung mit 3 x Buffet am Tag ist für alle ideal. Die Kursräume sind auch sehr 
gross und preislich erschwinglich. Die Zimmer sind sehr gut. Für das Rahmenprogramm bietet die 
Region allerlei. Die Durchführung und Organisation wird analog Erlebniswoche 2022 geplant. Die 
Angeboten Kurse mit dem Nähprojekt werden an der Kommenden DV in Romanshorn präsentiert für 
die Mitglieder. Auch wollen wir die Erlebniswoche öffnen und diese mehr und mehr in ein Näh-Camp 
umzuwandeln. Das heisst, dass auch Näherinnen teilnehmen können, ohne einen angepriesenen 
Kurs zu buchen. Die Näherinnen haben die Möglichkeit in einem Nähstübchen gemeinsam zu nähen 
nach Lust und Laune ohne Kurs. Einfach mal Ferien mit Gleichgesinnten zum Erholen und 
Entspannen. 
Auch dazu werden fortlaufend die Informationen zu lesen sein auf unserer Homepage. 
Wir hoffen auf eine zahlreiche Beteiligung und freuen uns jetzt schon darauf. Wer die Erlebniswoche 
noch nicht kennt ist diese wärmstens zu empfehlen und die Teilnahme wird garantiert in bester 
Erinnerung bleiben. Das Motto der Erlebniswoche ist «Einfach Näh-Ferien im Glarnerland» 
 
12. Kurswesen 
Patricia Kelch informiert über die Krankheitsbedingte Abwesenheit von Anja Marquardt. Wir wünschen 
Anja Marquardt, im Namen von Fellnähen Schweiz, ganz gute Genesung 
Anstelle von Anja hat Brigitte Kummer Sekretärin Vorstand KEFA uns über die Kurse informiert.  

- Sie bedankt sich bei allen die Kurse gebucht haben. Leider sind die Kurse rückläufig, dies ist 
sicher auch der Pandemie zuschulden kommen.  
Sie hoffen nun durch die Reglements Änderung das es einfacher ist Kurse zu buchen.  



- Vom 15. – 19. März wird wieder eine Fahrt nach Dortmund an die Creative organisiert. Alle 
Informationen und die Anmeldung dafür wird auf der Homepage aufgeschaltet werden.  

- Im Saal befindet sich einen Tisch mit den neusten Kreationen aus den letzten 2 Work- Shop 
Wochenende. Diese sollen als Anregung für die Kursbuchung dienen.  

Patricia Dank Brigitte für ihre Ausführungen.  
 
13. Ehrungen  
Patricia Kelch darf im Namen von Fellnähen Schweiz zum Goldenen Jubiläum gratulieren. Fellnähen 
Schweiz darf jeder Gruppe einen Batzen von Fr. 150.– für Ihre Kasse überreichen. Mit dem Geld lässt 
sich sicher etwas schönes Unternehmen. 3 FNG dürfen ein 50 Jahr Jubiläum feiern. Folgenden FNG 
darf Fellnähen Schweiz gratulieren:  
Zum ersten ist dies die FNG Bischoffzell. 
Zum zweiten ist es die FNG Urnerland.  
Zum dritten feiert auch die FNG Wattwil. 
Alles herzlich Gute und hoffentlich auf viele weitere erfolgreiche Jahre und natürlich weiterhin ganz 
viele Freude beim Nähen und ausüben von unserem Hobby. 
 
Viele Jahre im Vorstand von Fellnähen Schweiz. Kurze Verschnaufpause und dann schon wieder aktiv 
fleissig dabei im Vorstand. Überraschend wurden doch schnell mal noch 2 Jahre angehängt und deine 
Amtszeit verlängert. Diese hast du aber mit Bravour bestreitet und hast immer fleissig wie ein 
Bienchen im Vorstand weitergearbeitet und tatkräftig mitgeholfen. Wer könnte das wohl sein? 
Natürlich kann das nur unsere Liebe Erika Brechbühler sein. Trotz schwerem Schicksalsschlag hat sie 
uns jederzeit unterstützt und warst du immer hilfsbereit und engagiert. Hierfür möchte wir dir uns ganz 
herzlich, liebe Erika, bei dir Bedanken. Wir wünschen dir für deine Zukunft von Herzen alles Gute und 
viel Kraft. Bleib so wie du bist. Ein Goldschatz. 
Seit 2 Jahren amtiert unser „Kücken“ im Vorstand mit. Den Welpenschutz haben wir langsam abgelegt 
und auch dein Vorstandsgotti hat nicht mehr viel zum Einarbeiten. Rasch und mit schneller Auffassung 
hast du dich bei uns im Vorstand Fellnähen Schweiz gut eingelebt. Deine Feuertaufe in Thun hast du 
mit Bravour bestanden und manch eine war überrascht, wie du deine Arbeiten mit fleiss und Ehrgeiz 
erledigst. Deine Junge Art ist ansteckend und dein Lachen ist Medizin. Immer gut gelaunt hilfst du mit 
und bringst frischen Schwung in den Vorstand. Wir möchte dir, Rebecca, ganz herzlich danken für 
dein Mitarbeit im Vorstand. Auf dich ist verlass und du bringst viel Motivation und neue Ideen mit. 
Offiziell möchten wir auch dir noch einen Blumenstrauss überreichen. Besser spät als nie. Wegen 
Corona konnten wir dies nicht früher machen. Viel Freude daran und natürlich auf viele weitere Jahre 
im Vorstand. Herzlichen Dank. 
 
Wie zu Beginn berüsst haben wir Clemens Mannhart, Kantonalpräsident St. Gallen zu Gast. Gerne 
würde er noch Ein paar Worte mitteilen.  
Clemens Begrüsst alle Teilnehmer am äussersten Zipfel des Kantons St.Gallen. In der schönen 
Gemeinde Sargans, was einerseits seine Heimatgemeinde ist und andersseits sein Arbeitsort. Wie 
schon Patricia bei der Begrüssung aller guten Dinge sind 3 so hat er auch 3 Erinnerungen an das 
Fellnähen.  
Wenn er zu Hause sitzt, den Feierabend geniesst und seine Frau Fell näht und sich dann mit der 
Nadelsticht und er einen Aufschrei hört, Ohalätz.  
Wenn er an Ausstellungen ist wie die Olma, Rammlerschauen etc. und er die schönen Produkte 
bestaunt die Hergestellt werden. Er ist das ganze Jahr um die Tiere, die ihm sehr grosse Freude 
machen. Ein Herzliches Dankeschön für die Verwertung des Abfallproduktes des Kaninchens.  
Clemens hofft das wir den Elan weiterhin behalten. Es ist schön, dass so viele Frauen nähen.  
Vielen Dank an Clemens für seine schönen Worte.  
 
14. Diskussion Zukunft FNCH (Verbandszugehörigkeit) 
Es wurde rege über die Zukunft von FNCH im Vorstand diskutiert. Vor- und Nachteile wurden erläutert 
und besprochen. Das FNCH eine Fachabteilung von KTCH werden könnte ist seitens KTCH nicht 



möglich. Eventuell besteht die Möglichkeit, dass FNCH unter Spezialvereinigung laufen könnte. Diese 
Option wäre frühstens möglich bei der Anpassung der Statuten von Kleintiere Schweiz. Wenn KTCH 
an der nächsten DV 2023 die Auflage erhält, dass Fr. 2‘000‘000.– verteilt werden müssen, wäre die 
Kenntnis über den Verteilschlüssel des Geldes sehr interessant. Der Vorstand teilt die Meinung, dass 
auch die Mitglieder von FNCH einen Anspruch auf einen Beitrag hätten. Einen Verbandsaustritt bei 
KTCH und RKCH zur totalen Selbstständigkeit von FNCH wäre frühstens auf Ende Jahr 2023 möglich, 
wenn diesem die Delegiertenversammlung FNCH an der DV 23 mit einem Antrag zustimmen würden.  
Es stellt sich grundlegend die Frage, was sind unsere Vorteile und Nachteile einer Mitgliedschaft bei 
KTCH und RKCH. 
Vorteile sind sicher, dass wir weiterhin im Verband aktiv bleiben und an Ausstellungen uns 
präsentieren dürfen in der Regel ohne Kosten. 
Auch können wir weiterhin für eine Produktebewertung an einer Rammlerschau teilnehmen. 
Der Kontakt generell zu den Züchtern bleibt erhalten. 
Wir sind im Verbandsgeschehen laufend informiert und erhalten die Vorteile einer Mitgliedschaft. 
Nachteile sind eindeutig die Ungewissheit der Mitgliederbeiträge. Zurzeit sind es bei RKCH Fr. 5.– pro 
Mitglied von FNCH mit der Tendenz stetig steigend. 
Bei KTCH muss in kürzester Zeit mit einem Mitgliederbeitrag zukünftig gerechnet werden. Dieser kann 
von 20.– bis 100.– Fr. sein. 
Die Wertschätzung zu uns Näherinnen ist leider im Dachverband sehr gering und immer weniger.  
Eine Abkapslung und Distanz Seitens Dachorganisation zu Fellnähen ist oft stark spürbar. 
Gerne würde ich Eure Meinung dazu erfahren. Bitte äussert euch. Ihr seid Fellnähen Schweiz. Nicht 
der Vorstand allein ist befugt, einen solchen wichtigen Schritt allein zu Fällen.  
Frei vom Herz und Bauchgefühl… 
Eure Meinung ist uns sehr wichtig. 
Es wird rege diskutiert. Was passiert mit den FNG welche einem OV angehörig sind? Es ist möglich 
weiterhin bei beiden Organisationen mitzumachen. Dies beinhaltet auch einen Mitgliederbeitrag an 2 
Organisationen zu bezahlen. FNCH hätte keine Verbindung mehr zu RTCH und KTCH. Auch ist zu 
klären, was mit den Kursleiterinnen passiert, bleiben sie bei RTCH, gleichgestellt wie die 
Expertenvereinigung. Auch eine grosse Frage ist was KTCH mit dem Geld macht, wird es ausbezahlt 
an alle Vereinigungen, dann hätte FNCH auch einen Anspruch. Der Respekt von KTCH und RTCH 
uns näher gegenüber ist klein. Hingegen die Wertschätzung an der Basis ist gross. Der Kontakt mit 
den Züchtern ist sehr gut. Weiter ist zu klären können wir uns dann an einer Rammlerschau 
präsentieren und wenn ja zu welchem Preis. In Thun haben wir klargesehen, dass wir grossen 
Publikumsandrang hatten. Die Bewertungsschau war sehr gut besucht. Hingegen die Mitgliedschaft 
bei KTCH aufrecht zu erhalten für eine Ausstellung alle 3 Jahre ist auch nicht sinnvoll. An lokalen 
Ausstellungen ist meist der Verkauf höher. Die Kommunikation ist sehr wichtig. So wie man in den 
Wald ruft kommt es zurück. Gemeinsam nach Lösungen suchen, die wichtigsten Informationen 
einholen. Auch könnte uns Gion Gross der sich sehr gut mit dem Vereinsrecht auskennt weiterhelfen. 
Es geht klar aus der Diskussion hervor das der Vorstand keine Hauruck Aktion starten sollte, es sollte 
gut überlegt werden welche Vor- und Nachteile bestehen. Wir werden an der nächsten DV weiter 
Informationen vorliegen haben und werden euch Informieren.  
Zwei Personen vom Vorstand Fellnähen Schweiz werden am 18. Oktober 2022 bei der 
Vorstandssitzung von Rassenkaninchen teilnehmen. Wir wollen Klarheit wie es nach Vorstellung von 
RKCH weitergehen soll…. Wir sind gespannt. 
 
 15. Verschiedenes 
Nach dieser Delegiertenversammlung wird es von Seiten Fellnähen Schweiz wieder einen News-
Letter geben mit allen geplanten Aktivitäten und den laufenden aktuellen Informationen. 
Kleintiere Schweiz hat uns für unsere DV-Exemplare des neuen Magazins MAG zum Verteilen 
zugestellt. Die Aufgelegten Exemplare dürfen sehr gerne auch mitgenommen werden zum Lesen und 
Stöbern. Auch freut sich Kleintiere Schweiz, wenn auch Sie interessiert sind, das neue Magazin zu 
Abonnieren. 
Jetzt noch und doch vor Schluss das wichtigste Traktandum.! 
SIE haben das Wort 



Annelise Holderegger meldet sich zu Wort, Sie hat ein Anliegen an alle Präsidentinnen einer FNG. Sie 
sollen doch bitte E-Mails beantworten, es hat sich jemand bei ihre gemeldet welche sehr gerne nähen 
wolle, aber keine Antwort bekommen habe. Bitte nehmt Mitglieder auf, wir müssen froh sein um 
Neumitglieder.  
Erika Rohrbach meldet sich zu Wort, sie bittet darum das die Homepage immer auf dem neusten 
Stand sein sollte.  
Patricia Kelch erklärt, dass das System ihre Tücken hat und die Häkchen nicht immer am richtigen Ort 
gesetzt sind. Dies wurde im Vorstand schon besprochen und Anja Marquart wird die Homepage 
aktualisiert halten.  
Liliane Rietberger empfiehlt die Homepage doch auf mehrere Schultern zu verteilen. 
Brigitte Kummer meldet sich zu Wort, Wir haben 408 Mitglieder, bei so vielen Mitglieder haben wir 
viele Talente. Der Vorstand kann doch Hilfe und Unterstützung einfordern.   
Sie verkündet voller Freude das die FNG Biberist 5 junge Neumitglieder hat. Es ist wichtig das Feuer, 
für welches wir brennen weiterzugeben. Trägt euere Kreationen und bleibt dran.  
Eicher Veronika fragt nach woher Patricia Kelch die Informationen hat welche FNG-Jubiläum haben. 
Patricia erhält eine E-Mail der Kantonalpräsidentin.  
Liliane Rietberger bedankt sich beim Vorstand und den Mitgliedern für die schöne und Sachliche 
Versammlung.  
Gibt es Bemerkungen oder Einwände zur Versammlungsführung? 
Oder Zur Abhandlung der Traktandenliste? 
Wir sind ganz Ohr…  
Es gibt keine Einwände.  
Zum Schluss habe ich nun das Vergnügen, wieder eine kleine Verlosung zu starten.  Bei der 
Eingangskontrolle musstet Ihr Euren Berechtigungsschein für die Stimmkarten abgeben. Davon 
werden wir die Gewinner ermitteln. 
Der Vorstand bedankt sich hiermit für euer entgegengebrachtes Vertrauen in unserer Tätigkeit als 
Vorstandsmitglied. Wir verlosen 5 Preise gespendet von Fellnähen Schweiz. Ein kleines 
Knabberkörbchen salzig süss passend zum Nähabend in der Gruppe für de Gluscht. Ich wünsche 
allen viel Glück. 
Unsere Glücksfee Rebecca Vogt wird nun die Glücklichen Gewinner daraus ziehen.  
Es haben folgende Stimmkarten ein Knabberkörbchen gewonnen: 
FNG-Goldfaden, FNG Tödi, Ehrenmitglied Lotti Gnägi, Ehrenmitglied Ursula Tobler und FNG Biglen  
 

Patricia Kelch bedankt sich herzlich bei allen Teilnehmern für die Tolle und Konstruktive 
Delegiertenversammlung.  
Wir sind Gemeinsam Stark. Euer Vertrauen und eure Unterstützung zum Vorstand ist lobenswert. 
Auch dafür herzlichen Dank. 
Der Vorstand wünscht euch allen noch einen guten Appetit und einen schönen gemütlichen Zweiten 
Teil beim feinen Essen und einem Gläschen Wein. 
Anschliessend allen eine Gute Heimreise, gute Gesundheit, fleißiges Nähen und weiterhin viel Freude 
in den kommenden Kursen und an unserem gemeinsamen Hobby. 
Danke und auf ein Wiedersehen…  spätestens 2023 in Romanshorn… 
 

 

Schluss der Versammlung 12.20 Uhr  

Berschis, 26.9.2022     Fellnähen Schweiz 

 

    Die Präsidentin   Die Sekretärin  


